



Mi Universidad

Nombre del Alumno: norma Alicia Hernández Gómez

Nombre del tema: teoría general del desarrollo de la comunidad

Parcial: 2do parcial

Nombre de la Materia: desarrollo comunitario

Nombre del profesor: Viridiana lopez

Nombre de la Licenciatura: trabajo social y gestión comunitaria

Cuatrimestre: 5to cuatrimestre

PICHUCALCO CHIAPAS A 13 DE MARZO DEL 2023

INTRODUCCIÓN

Por medio de los proyectos-socio productivos se busca la participación directa y activa de los estudiantes, docentes y comunidad en general en las actividades para el desarrollo y progreso pretendiendo con esto además un aprendizaje significativo que solo ha de conseguirse con las mismas practicas o con las convivencias cotidianas obtenidas en el proceso. Es por ello que en este ensayo hablaremos todo lo relacionado a las comunidades y como se puede trabajar en ello para conseguir nuestro objetivo que seria una mejor calidad de vida.

En el sentido lato desarrollo significa crecimiento, progreso, incremento con incidencia en lo personal y comunitario. Cuando el desarrollo se refiere a los hechos sociales, hablamos de un movimiento que alude no sólo al aspecto económico, sino a todo lo relacionado con los ámbitos de la cultura, materiales, afectivos y espirituales. En el plano material significa soporte técnico civilización y desenvolvimiento económico para elevar el nivel de vida de los distintos sectores que la componen. En lo espiritual implica movilidad cultural desenvolvimiento de la organización social y ampliación de los horizontes científicos, filosóficos y artísticos. El desarrollo es un concepto histórico que ha ido evolucionando por lo que no tiene una definición única. Así se puede decir que desarrollar es el proceso por el cual una comunidad progresa y crece económica, social, cultural o políticamente. El subdesarrollo es una calificación de las naciones que refiere a la carencia de bienes, servicios y mecanismos productivos para generar de manera sustentable su propia riqueza. Por lo general se utiliza como más o menos sinónimo de pobreza si bien implica una serie de carestías mucho mayores a la riqueza material únicamente, como calidad de vida, igualdad social o independencia financiera. El desarrollo económico se refiere a la elevación del nivel material de vida de la población y la integración nacional de los sectores que la componen, en un conjunto homogéneo y solidario. Ambos aspectos se complementan y se relacionan mutuamente, porque no puede haber verdadero desarrollo económico si este se limita a unos sectores de la población con exclusión de otros además considerando, los balances socioeconómicos que determinan el nivel y la calidad de vida tales como alimentación, salud, educación vivienda y dotación de servicios básicos agua potable, electricidad y telefonía para que el proceso de desarrollo económico social de un país ocurra es indispensable que ambos factores estén presentes por el contrario si solo existe crecimiento económico no podremos hablar de “desarrollo “como tal, ya que el crecimiento muestra la eficiencia productiva del funcionamiento de la estructura económica de un país, generalmente en términos de fijos mercantiles

y monetarios, mientras que el Bienestar económico muestra la eficacia social como se distribuyen y redistribuyen los logros de crecimiento hacia todos los de la población y sus condiciones de vida. El desarrollo social se enfrenta con la existencia de valores, actitudes, conductas, creencias, formas de vida, costumbres entre otras que son características mentales y sociales determinantes para indicar la calidad de vida de la población. El desarrollo social se refiere al aumento de bienestar de la población constante y paralelo al desarrollo económico que se apoya a su vez y este lo apoya. Esta interpretación de desarrollo, ha llevado a otorgar una importancia fundamental al concepto de desarrollo humano, como un proceso paralelo y complementario al desarrollo social. La comunidad es un grupo secundario frente a la sociedad fría e impersonal la comunidad esta formada por instituciones e individuos con el cual nos relacionamos directa y afectivamente y compartimos valores dentro de un espacio vital común en el que participamos de ciertas vivencias colectivas. Su estructura social no es horizontalmente plana, hay una dimensión vertical la estratificación social que diferencia a sus miembros en términos de superioridad, inferioridad e igualdad. Esta valoración coloca a las personas en distintas capas o estratos y es una de las oportunidades para ejercer el liderazgo. Los impulsos que motivan a las personas- actoras socialmente son los de sentimiento afectivos positivos y de respeto por las tradiciones establecidas a la comunidad a la cual pertenecen. En 1956 un grupo de expertos de las naciones unidas, en la considerada carta magna del desarrollo de la comunidad nos señala que tal desarrollo se relaciona con aquellos procesos cuya virtud los esfuerzos de una población se suman a los de su gobierno para mejorar las condiciones económicas, sociales y culturales de las comunidades, integrar esta a la vida de un país y permitirles contribuir plenamente al progreso nacional. El desarrollo comunitario se visualiza hoy como una manera de sensibilizar y motivar a las personas para que participen en la solución de sus problemas, y como forma de devolver parcelas de la gestión pública al ámbito de la sociedad civil. La finalidad será lograr formas de participación que culminen en una organización autogestionaria donde en el ámbito local y de organizaciones las personas sean responsables de su proceso de mejora.